

bien petite, les oiseaulx des bois et des champs, quant elle les appeloit, ils venoient manger son pain dans son giron, comme-privez. ” (1)

Un jour, la bergerette ramassait les épis dans un enclos, près de l'église, et la cloche sonnait l'*Angelus* de midi, lorsqu'une figure éblouissante parut à ses côtés. C'était saint Michel, qui avait l'air d'un “ très-vrai prud'homme. ”

—Va, Jeanne, lui dit l'archange des batailles, va au secours du Roy de France et lui rends son royaume.

—Messire, répondit Jeanne, je ne suis qu'une pauvre fille, et ne sais chevaucher ni conduire hommes d'armes.

Et saint Michel de répliquer : Tu iras trouver Messire de Beaudricourt, capitaine de Vaucouleurs, et Dieu t'aydera.

Sainte Marguerite et sainte Catherine vinrent à leur tour, à plusieurs reprises, visiter la pauvre bergerette

---

[1] Martial de Paris, dit d'Auvergne.